

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



## WEEKLY

# 名古屋 ちくさ

題字 伊藤昌石

名古屋千種ロータリークラブ  
 承認 1982年 8月24日  
 例会日 火曜日 12:30  
 例会場 名古屋東急ホテル  
 事務局 TEL763-5110 FAX763-5121  
 会長 大谷 恩  
 幹事 松岡 多加倫  
 公役・詢上委員 渡邊 源市

No. 30

## ロータリーは機会の扉を開く Rotary Opens Opportunities

2020～2021年度

RI会長  
ホルガー・クナーケ

### 本日の例会

第1815回 2021年(令和3年)6月8日(火)

### 友愛の日

### 先回の例会

第1814回 2021年(令和3年)6月1日(火) 晴

卓話:「ロータリーは私に機会の扉を開いてくれました」

(株)ナショナルヤガタ 代表取締役 矢形 修己 様  
(名古屋北 RC 会長)

### ◆君が代

### ◆我らの生業

### ◆ゲスト紹介 1名

(株)ナショナルヤガタ 代表取締役 矢形 修己 様  
(名古屋北 RC 会長)

### ◆出席報告

正会員 35(28)名 出席 20名  
出席率 71.43%

## 松岡幹事報告

1. 5月の理事会承認報告
2. 本日配布案内
3. 本日例会後、諮問会を開催いたします。

歴代会長幹事の皆さまは3階「ルネッサンス」へお集まりください。また次週例会後、今期・次期合同の理事役員会を開催いたしますので今期・次期理事役員の皆さまはご予定下さい。

4. 6月22日の最終夜間例会のご案内をご自宅へ郵送いたしましたのでご確認よろしくお願いいたします。

## 大谷会長挨拶



本日はゲストといたしまして、名古屋北ロータリークラブ会長、株式会社ナショナルヤガタ代表取締役、矢形修己様にお越しいただきました。後ほど卓話をいただきます。よろしくお願いいたします。

さて、5月12日から緊急事態宣言が発令され、18日、25日の例会を休会とさせていただきます。

きました。また、5月末を期限に9都道府県に出されていた新型コロナ対応の緊急事態宣言が延長され、6月の例会開催をどうするか検討しましたが、直近の感染増減動向等の状況や例会会場である東急ホテルが十分な感染予防対策を行っていることから6月の例会を行うことといたしました。

今年度も残りわずかになりましたが、皆様のご理解、ご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

前回の例会で公立私立高校の授業料の格差についてお話ししましたが、今日は高校の授業料の無償化についてお話ししたいと思います。

2009年8月30日、第45回衆議院選挙で民主党が単独過半数を大幅に上回る308議席を獲得し、政権交代を確実にしました。その民主党の目玉政策として2010年から高校授業料の無償化が始まりました。公立高校生の授業料(年額118,800円)を免除、私立高校生には就学支援金として118,800円が支給されました。

その後、2014年に自民党が所得制限を設け年収910万円未満の世帯の高校生に限られるようになりました。

公立高校は無償、私立高校は有償という学費の格差が生まれたため、さまざまな魅力がある私立高校ですが、学費の高さを理由に進学先から外されることがありました。しかし、2020年4月から保護者の経済的負担を軽減する国の就学支援金の支給上限の引き上げ(年収590万円未満の世帯、年額396,000円)に伴い、愛知県独自の上乘せが加わり、720万円未満の世帯まで一律に、県内私立高校の平均授業料の年額412,800円、入学納付金200,000円まで補助を受けられる制度に拡充されました。また、720万円以上840万円未満の世帯には年額206,400円、入学納付金100,000円まで、840万円以上910万円未満の世帯には年額118,800円まで補助が受けられることになりました。さらに国と県の制度の他に、独自に授業料軽減補助等の奨学制度を行う市町村があります。名古屋市では、860万円以上970万円未満の世帯には年額42,000円、970万円以上1,130万円未満の世帯には年額25,000円の補助金が支給されます。このような補助によって、私立高校という選択肢がより身近なものになりました。

## 卓話

「ロータリーは私に機会の扉を開いてくれました」



株式会社 ナショナルヤガタ  
代表取締役 矢形 修己 様  
〈RI 第2760地区筆頭地区副幹事  
名古屋北 RC 会長〉

本日は名古屋千種ロータリークラブでこのような機会をいただき有難うございます。

貴クラブとの出会いはたいへん長く、2001年～2002年水野賢績さんがガバナー補佐をされた時が始まりです。私が地区のGSE委員で担当をさせていただいていました。韓国からの社会人の国際交流でした。佐久間さんが1週間ずつついでにいただきお世話になりました。松風閣で派遣メンバーと一緒に美味しい天ぷらをいただいたことが今でも忘れません。

今は大口元ガバナー補佐に何年も可愛がっていただきこんな素晴らしい機会を与えていただきました。また渡邊さんには10年前VTTの始まりから動いていただき日本で初めてのVTT(医療チーム派遣を実施できました。)個人的には吉田さんに毎日お参りに行き守っていただいています。

今日はせっかくの機会ですので今、岡部ガバナー年度の動きと世界で活躍するロータリー財団のお話をさせていただきます。

ロータリーは素晴らしい状態にあります。財務も健全です。

ロータリー財団は、世界で最高の慈善団体の一つに数えられています。

グローバル補助金は増え続け、ロータリーは年々国際的な活動に注力するようになっていきます。この地区も10年前から補助金を使用し多くの奉仕活動をしています。

また次年度は66クラブが地区補助金の申請をされたそうです。グローバル補助金もVTT(職業研修チーム)をはじめ多くのプロジェクトが進んでおります。

ロータリーはまた興味深い形で進化しています。アジアのロータリアン数が北米を上回っています。この傾向が続くとリスクもあります。特に人口の高齢化が進む地域で衰退し高齢化しています。

デジタル革命がもたらした打撃は予想をはるかに超えています。コダックの例で写真がデジタルに移行すると皆分かっていたものの、実際にそれほど早く起こるとは予想していなかったのです。世界的なリーダーだった同社はわずか数年で倒産してしまいました。

今、デジタル時代に大きく世界が変わってきています。私たち製造を中心とするメーカーよりデジタルの仕事をしている人たちが日本を、世界を動かしていると言っても過言ではないでしょうか！

Youtuberで毎月1億以上稼いでいる人たちもいます。20代が多くを占めています。デジタルでアプリを開発している人、そんな業界の人たちはたいへん若い人たちです。そんな事も真摯に受け止め、一緒に活動して行かないと今のロータリー活動も頭打ちになっていくのではないのでしょうか？

こんな時に危機感を持ち変わっていくことを提言されています。

ポリオ根絶の取り組みによって世界でロータリーの認識が高まっているこの絶好の機会に行動を起こさなくてはなりません。

「太陽が出ているうちに屋根を修理しなければならない」のです。

最近の中国を例に挙げてお話をさせていただきます。中国はいろんなところで話題を呼んでいます。パナソニックの中国責任者から聞いたお話をさせていただきます。

コロナから早く脱却した中国はたいへん元気だそうです。毎日、パワーを感じるそうです。特にコロナ後の経済はもう復活したと言っても過言じゃないそうです。特にEコマースというジャンルが元気で車、家電製品、土地、何でもネットで買うようになったそうです。その金額も年間で203兆円になるそうです。

非接触に対する意識のスピードが高く、ネット通販でアリババグループは昨年12月では12兆円の売上を記録したそうです。

最近では店舗で見てEコマースサイトに流れていたのが最初からEコマース(ネット)に入りそこで終結する形になって来ました。そんなネット通販にも大きく変化がありどうやって繋ぐテクニックにライブコマースという手段があるそうです。インフルエンサーを動かして何十万個も商品を販売するのです。ライブコマースとは商品を魅力あるように説明し販売していく方法です。

習近平総書記も地方の農家に行き宣伝したそうです。そこから火がついたとも言われています。

TikTokでも最初7-8秒が大事と言われそこに重視しているそうです。このように消費者の消費行動もそれに対する企業の販売手法やマーケティング手法も中国市場では大きくかつ早く動いていきます。それに対する企業の動きはどうか。三つの要因があるそうです。

- 一つは「企業スピード」
- 二つめは「経営スタイル」
- 三つめは「コスト力」

これらの課題を解決するためには、現地の市場と真剣に向き合う「地域に根ざしたカンパニー」をつくり、この三つを実現しなくてはならないそうです。

今、コロナ後の中国キーワードは「健康」「養老」に「清潔」が加わりました。また生鮮食品の領域も加わって来ました。

また「非接触経済へのシフト」が求められています。例えば、現在カフェチェーンで急速に導入が進んでいるのが、注文した商品をお客様と接触することなく受け渡すことができる食品ロッカーシステムです。お客様の注文を受けて、店員はこの食品ロッカーに淹れたてのコーヒーを入れます。その情報が即座にお客様のスマートフォンに送信され案内されたロッカーを操作して受け取るのです。こうした非接触関連のニーズがどれほど高まっているか想像がつかないかもせれませんね!?

そんな中国もスマートフォンが普及したのは2017年くらいからなのです。「国民皆スマホ」なのです。ここ一年ほど財布を持ち歩くこともなく、中国の紙幣にも硬貨にもまったく触れていないそうです。ゴルフ場のキャディさんにもチップをスマホ決済します。

すべての売買取引のデータがクラウドに保存され、ビッグデータマーケティングを広く行えるようになりました。これが現在の中国のスマート社会の基礎になっています。

スマートフォンを使ってコミュニケーションを行い、さらにお金のやり取りを行う事で、社会の効率が上がり、発展のスピードが加速度的に上がっています。同時に社会全体のコストは大幅に下がっています。

今後、こんな成功事例が他の国や地域に展開されていく事でしょうか!?

二番目はそんな中でもロータリーで学んだ人たちが世界で活躍をしています。

二週間ほど前に アフリカ・ニジェール国際移住機関に勤めている澤屋奈津子さんと久しぶりにお会いしいろいろとお話を聞かせていただきました。

彼女はこの2760地区の2006年-2007年ロータリー財団の国際親善奨学生としてイタリア・ボローニャ大学へ留学、セネガルの乳児院で2年間ボランティア。

11年~14年在モーリタニア日本国大使館に派遣員として勤務後、国際移住機関 (IOM) に就職、またこの地区の推薦で15年~17年ロータリー財団平和フェローとしてアメリカ・デューク大学・UNC で学び17年8月よりニジェールで仕事をされています。

ロータリー平和センタープログラムは世界理解と平和と言う財団の使命を達成するために最優先されるプログラムです。世界平和と紛争予防の担い手となる人材を育て、平和推進者の世界ネットワークを築いています。毎年、最高100名までのフェローが選ばれ、国際関係、平和研究、紛争解決や関連分野で修士取得、または専門能力開発終了習得のために学びます。

この目標を達成するため、ロータリーは世界の名門大学と提携しています。アメリカ デューク大学及びノースカロライナ大学、日本 国際基督教大学、英国 ブラッドフォード大学、オーストラリア クイーンズ大学、スウェーデン ウプサラ大学、タイ チェラコーン大学後、今年から創設されるウガンダのマケレレ大学です。ここは、このプログラムに昨年、名古屋名東 RC 会員 ホシザキ 坂本会長が25万ドル、この地区が25万ドル寄付しております。

このプログラムを経てアフリカ・ニジェールIOMで公衆衛生・医療に関するプロジェクトのコーディネーターとして働いています。

人口2400万人に日本人が5名だそうです。西アフリカでも最貧困国であります。道路はほとんど舗装されていなく街の中でも砂にはまり車が動くことも多く、4輪駆動でなければ生活もしにくいそうです。そんな中やはりトヨタ自動車は有名で信頼もありすごい人気だそうです。砂漠地帯ですので故障も多くそういった技術者を多く望んでいるそうです。

ライフラインは停電ばかり、発電機を持たなくてはエアコンも動かなくなる、断水もあたりまえ、ネットはまだ3Gくらいでかたまり続ける、とても日本では想像ができない地域だそうです。

もちろんアルカイダを中心にテロが奮発、リビア、アルジェリアなどには建築などで出稼ぎに、それでまた帰れなくなるなどたいへんな国です。もちろん夜は出歩くこともできず、国境地帯では毎日緊急事態が続いています。日本の緊急事態宣言とはまったく違うそうです。

首都では頻繁じゃないのですが、あちらこちらで銃声が

なり不安な毎日もあるそうです。しかし人が喜んでくれる姿でいつも楽しんで暮らしているそうです。

コロナの検査で変異株が他国でしかできず、結果が出るのに2か月かかるとか、10人くらいしか入院が出来ないのに60人くらい入院しなくてはならずやはり苦労されているそうです。アフリカではコロナよりマラリアやエボラ熱の方が深刻だそうです。

日本に5月初旬に帰ってきてテレビのコロナ騒動にびっくり、紀州のドンファンニュースにもびっくり、平和な国を感じたそうです。

仕事はニジェールと言う国が国境に紛争地域があり、移動や人道支援に限られる地域も多く、現地の保健省と共にいかに保健衛生と医療支援を行うか考え、日々取り組んでいるそうです。また出生届や予防接種など新生児関連事業を可能な限りプログラムに取り入れるようにしています。

平和への構築は人と人の関わりが原点です。様々な地域や環境下の人々が知り合い、そして友人となること。その人たちの地域で紛争など起きた際、ロータリアンを含め人々の悲しみや憤りを分かち合うことで平和に向けた気持ちが世界中の人々に湧いてくるのではと書いていました。

宗教や文化、考え方などに違いがあることを受け入れ、批判せず共存の道を選んでいけるよう、家庭や学校での教育に貢献していくことも大切であるといっていました。

ロータリーの強みは世界中に現地のロータリアンがいること、そして様々な職種の専門家が活躍している事。クラブ同士が繋がることで紛争地域や貧困地域を支援するだけでなく、そういった地域から学び、双方が心や知識・情報を豊かにするために有用な関係をつくり、そして次世代に継承して行けるような組織的な活動を期待しているそうです。

こんな素晴らしい人を送り出せたロータリーの活動は素晴らしいと実感いたしました。

こうした若い人たちが頑張って活躍をしています。この時代に奉仕と言う出口戦略も大事ですが、こういった素晴らしい人たちの育成、すなわち入口戦略も必要ではないでしょうか?

奨学生、ローターアクト、インターアクト、青少年交換などにも是非、目を向けていければと思います。

こんな素晴らしい機会をいただけるのもロータリーです。会長をさせていただき、たいへん勉強をいたしました。私の1年間で感じたことを今日はお話をさせていただきました。

機会に感謝して卓話とさせていただきます。



【承認事項】

議案1) 「5月18日及び25日の例会取り止めについて」  
「緊急事態宣言」発令を受け上記例会を休会に変更する。  
議案2) 「緊急事態宣言」の期限延長の場合の例会  
延長された場合6月の例会はスケジュール通り開催する。  
議案3) 「6月22日(火)最終夜間例会について」  
懇親会のアトラクションは無し。例会および懇親食事会のみとし開始時間は例年通り18:00。20:00までに終了するタイムスケジュールで実施。  
議案4) 地区依頼:RI 会長より世界中のロータリアンヘインドへの支援依頼「新型コロナウイルスに苦しむインドへの支援:寄付のお願い」  
各クラブ会員一人 2,000 円程の支援協力。  
当クラブも 2,000 円×会員数 計 70,000 円の寄付金を特別基金積立金より支出する。  
議案5) 「次年度予算(案)」  
一般会計/ウィークリーはメール配信を主に(書面配布と併用)、また理事会等の資料についてもメールで事前配信に変更することで事務通信費を縮小。  
ニコボックス会計/ご夫人誕生日祝福ニコ金額を現在の5,000 円から 10,000 円へ引き上げ。会員誕生日、結婚記念日祝福ニコ金額については今期と同額。

ニコボックス

小山 雅弘

胃カメラ検査で早期ガンが見つかり、内視鏡手術で直径35mmの表皮を切除しました。

“皆さん、年に1度は胃カメラを”

もう一つ、私が所蔵している上村松園作「清少納言」が「100年ぶりの新発見」という記事で5月14日の日経新聞朝刊の社会面に載りました。7月17日より京都市京セラ美術館で開催される「上村松園展」で展示されます。ぜひご覧下さい。

大口 弘和

本日の卓話講師として名古屋北 RC 会長 矢形修己さんを紹介させていただきます。

渡邊 源市

矢形さま、本日はよろしくお祈いします。地区で出向していたころが思い出されます。

朝倉 寿宜 / 結婚記念日お祝い

足立 一郎	福井 浩道	長谷川 亨
池森 由幸	伊藤 健文	加藤 重雄
河合 隆史	松岡多加倫	太田 和孝
大谷 恩	笹野 義春	重見 有美
鈴木 聖三	舎人 経昭	碓氷 美佳

本日は北 RC 矢形会長を卓話講師にお迎えしております。よろしくお祈いいたします。

19件合計 68,000円

➤ 今後の例会内容のお知らせ

6月15日(火) 12:30 東急ホテル3F 錦の間  
卓話: 「はやぶさ」「はやぶさ2」の成功に接して  
名古屋大学大学院工学研究科附属フライト総合  
工学教育研究センター・教授 副総長 佐宗章弘様  
6月22日(火) 18:00 料亭 松楓閣  
最終夜間例会  
6月29日(火) 休会

➤ 同好会報告

\*ゴルフ会 2021年6月3日(木)

		藤岡カントリークラブ		
		GROSS	HDCP	NET
優勝	河合 隆史	112	37.2	74.8
2位	太田 和孝	108	31.2	76.8
BB	重見 有美	130	44.4	85.6



➤ お知らせ

「ロータリー日本100年史」

先着順予約販売/ 購入ご希望の方は事務局まで  
お申し付けください。

日本のロータリー100年の軌跡をあなたの本棚に  
ロータリー日本100年史  
クラブ事務所に

1セット贈呈



ロータリー日本100年史を  
6月末に発行いたします。  
クラブ事務所に7月下旬から  
1セットを贈呈いたします。



クラブ贈呈出版のため  
少部数を受蔵者に先着順予約  
販売いたします。

購入ご希望の方は「6月号同刊のご案内」を  
ご記入の上、各クラブ事務局を通じて及ウェブサイト  
からお申し込みください。

「ロータリー日本100年史」仕様4冊  
◎本誌 「ロータリー日本100年史」のみ  
「ロータリー日本100年史」の複製  
◎所附 「100人のロータリアン」  
「ロータリーの物語」  
◎所附 「100人のロータリアン」  
◎所附 「100人のロータリアン」  
◎所附 「100人のロータリアン」  
◎所附 「100人のロータリアン」

価格:1セット6,600円(本誌6,000円)送料別

ロータリーの友ウェブサイト www.rotary-no-tomo.jp